

Censurar : l ami-  
go y aplaudir al  
adversario será la  
mayor prueba de  
imparcialidad.

# EL LABRADOR

AÑO I. Núm. II.

No se devuelven los  
originales que se nos re-  
mitan, aunque no se pu-  
bliquen.

El precio de los anun-  
cios es convencional y  
los pagos son adelanta-  
dos.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Propietario y director: D. JOSE CARTAGENA Y GUILLEN

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES

OFICINAS  
Monserate, número 8.

Orihuela 17 de Diciembre de 1901.

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
0'50 pesetas al mes.

## SOMBRAS

Boletín oficial de la provincia de Alicante, sábado 4 de Febrero de 1893. Bases para el suministro del alumbrado público por medio de la electricidad.

Base 18. Caso de quiebra ú otra causa cualquiera, la fábrica, el material, y cuanto comprendiese la ~~relación~~ <sup>relación</sup> hecha por el concesionario quedará á disposición del ayuntamiento en concepto de propiedad, la parte ~~que~~ <sup>en</sup> relación á los años transcurridos. Adquiriendo la restante previo pago de su valor, descontando su demérito y deduciendo los perjuicios que se hubieren ocasionado al ayuntamiento por falta de luz eléctrica.

Escritura de constitución de la sociedad «La Luz» 23 Marzo 1893.

Cláusula 2.ª La duración de la compañía será de 50 años mas el tiempo que transcurra desde el otorgamiento de esta escritura al tiempo de su explotación.

Inauguración del alumbrado Eléctrico de la sociedad «La Luz» en Mayo de 1894.

Sirvan estos antecedentes para dar á entender el papel que nuestro ilustrísimo ayuntamiento ha de jugar en la liquidación próxima de la sociedad «La Luz», y si como sucede, algunos concejales, que á la vez son consejeros de la directiva de la sociedad, renunciarán á uno ú otro cargo para mayor imparcialidad en sus gestiones.

Nos limitamos nosotros á sospechar que esta cláusula de la concesión, la ignoraban algunos señores de la directiva y por ello creyeron que la liquidación y la quiebra han de ser cosa fácil y solo con que la casa Sturges y Foley quiebran, marchará todo maravillosa-

mente, sin contar con el ayuntamiento, que como defensor de los intereses del pueblo que administra, ha de jugar un papel importante y siempre mayor que el que corresponderá á la casa Sturges: por esta razón no deben los señores de la directiva, tener la esperanza de la impunidad de su proceder, solo en la casa referida, y contar con que el ayuntamiento puede exigir, como lo hará seguramente el cumplimiento de las condiciones de la concesión.

Estúdiese, pues, la necesidad de que los liquidadores, sean personas más aptas que ellos en asuntos jurídicos y comerciales, y confesando su incompetencia retirarse, que está próximo el día en que por exigirlo así los estatutos, tengan que presentarse á la junta general y entonar el yo pequé, para que compadecidos los accionistas no los lleven al terreno que merecen y les exijan la responsabilidad estrecha de sus actos en perjuicio de los intereses que les corresponden. Nada tan fácil como haber tenido en estima nuestros consejos y comprender á tiempo el error; pero la sugestión de que son víctimas, les habrá de proporcionar un disgusto mayor que el que les haya producido nuestra claridad en los pasados artículos. Quede sentado que toda gestión viable para poder liquidar con menos desventajas para los accionistas le ha de autorizar el ayuntamiento, y como éste defenderá á punta de lanza los intereses de Orihuela y nosotros con nuestra modesta cooperación le ayudaremos con la publicidad, conste de una vez para siempre que no serán los ingleses los que vencerán sin grandes obstáculos á los hijos de la Armengola.

## PARA EL DIA DE REYES

Parece confirmarse la noticia que en el número anterior dimos á nuestros lectores, referente á la gran velada que la juventud de la buena sociedad orcelitana prepara en nuestro bonito coliseo de la Corredera, con objeto de que los pobres niños acogidos en la casa de Misericordia é infelices ancianos del Asilo puedan disfrutar este año del regalo de Reyes.

En la reunión que estos tuvieron el pasado miércoles en dicho teatro y á la que fuimos invitados, entre otras cosas se acordó celebrar un asalto de armas, para organizar el cual, se ofreció incondicionalmente y desde aquel mismo instante el joven maestro de esta sala D. Alfredo Bueno.

También se acordó poner en escena dos juguetes cómicos, eligiéndose «La muela del juicio» y «El Motete», los cuales serán desempeñados por varios de los jóvenes que asistieron á la reunión.

Además se incluyeron en la lista dos monólogos, que también serán recitados por dos de dichos caritativos jóvenes.

En fin ¡la mar!

Se trata de practicar la caridad; una acción noble, que han de agradecer aquellos pobrecitos niños que ese día no tienen siquiera quien les haga una caricia que compense la amargura que deben sufrir al contemplar la dicha de los demás, que gozosos enseñan los juguetes ó golosinas «que les han echado los Reyes», y que ellos quizá, por haber nacido pobres, ó quizá por olvido de los Magos, no pueden mostrarles igualmente.

La caridad siempre tiene recompensa; por eso la tendrán segura-

mente, los jóvenes organizadores de dicha fiesta, sintiendo una gran satisfacción al contemplar en el momento de repartir los juguetes la infantil alegría de aquellos pobres y desgraciados niños y al recoger sus lágrimas de felicidad y agradecimiento á aquellos que, en medio de su bienestar, tuvieron un recuerdo para los pobres huerfanitos.

¡A no desmayar! Orihuela entera espera ver lo que se hace para cada uno apoyar de la manera que pueda la solicitud que piensan hacerle á los Magos en favor de aquellos desheredados.

¡¡Ánimo!!

## CRÓNICA MADRILEÑA

La semana que hoy terminamos ha sido verdaderamente una gran semana para los periodistas de esta corte. Los sucesos importantes han abundado y, cosa rara, casi no han sido con detrimento de nadie, como ocurrió en la antecedente, en que la información se reducía á la muerte de Gamazo y Pi Margall. En ésta se ha celebrado el natalicio del nuevo infante, ha habido protestas estudiantiles, comentarios y disturbios sobre los millones de los pobres y notas frías. Ya ven ustedes, por esta simple enumeración, que diciembre comienza dando de sí... y hasta acabará por darnos el gorro.

Todos, en general, esperan con avidez que menudeen las noticias, pues cada día que pasa, el progreso nos va excitando el apetito de la novedad. Por momentos va creciendo la cultura del pueblo y con ella la manía del present. El tema de actualidad va á ser el

tema de este siglo. Hasta las personas que desempeñan los papeles menos descolantes é imprescindibles de la sociedad, tienen siempre puesto ojo avisor en los continuos desenvolvimientos y vertiginosas evoluciones del mundo. Los mozos de cuerda y los aguadores y gallegos, llevan nota minuciosa de nuestro ministerio y de todos los personajes que tocan pito en la desconcertada orquesta de nuestra política. Hace días subió mi admiración casi hasta el frenesí oyendo á uno de aquellos narrar con los detalles más completos el origen y la causa de la cojera del señor conde de Romanones. Otro de ellos contó una cosa muy extraña de la vida privada del ministro de Marina. ¡Y luego dicen que no adelantamos.

Pero callen ustedes, que esto no es nada. Mi portero, que es un hombre ya de más de sesenta, tiene un gran criterio en el campo psicológico, muchísima lógica natural y, además, posee el don de la palabra. Yo, les voy á ser franco á ustedes, le tengo más miedo que al cólera morbo, á la fiebre amarilla y á la pestebubónica; y tengo razones sobradas para ello, pues, ya se sabe, en cuanto me ve descender por la escalera, sale á mi encuentro y dándome un golpecito cariñoso en la espalda, al que acompaña una sonrisita conquistadora, me pregunta con tono subidísimo de curiosidad:—¿Qué tal, pollo? ¿cómo andamos de actualidad?— Y ya tenemos entre manos la carabina de Ambrosio. Inútil es intentar escapar de sus garras. Lo menos, lo menos le tiene á usted oyendo su voz aguardientosa de matraca una hora que parece un siglo. Yo ya me he propuesto de aquí en adelante, como medio de evitar su cháchara infernal, embosarme la capa hasta los ojos y apretar el paso al pasar por delante de la portería, á ver si me toma por un señor desconocido y no me echa ya ningún discurso parlamentario.

El día de la imposición bautismal del infante fué un día horrible para mí. Después que por la mañana me dí un plantoncito más que regular en la calle de S. Bernardo á causa de la protesta de los estudiantes, por la tarde sufrí un rato de enajenación mental, casi de paroxismo delirante, pues me creí transportado á dos mil años antes de nuestra época y en el atrio del foro de la sabia Atenas, escuchando la voz atrobadora y elocuente de Demóstocles. Eran las

cinco y salía de casa con el objeto de cumplir una cita de serio compromiso, que tenía media hora después; pero al pasar por delante de la portería, caí en Seila y Caribdis á un mismo tiempo. Mi portero me detuvo con brio, no dando oídos á mis alegaciones prisa y protestas de morosidad. Su rostro sufría una contracción horrible sus manos crispadas se agitaban presas de un vértigo tembloroso; ofrecía el aspecto de un tigre acorralado,

—¡Esto ya es insoportable! ¡Esto raya en la más alta de las iniquidades!...—gritaba con acento vibrátil sujetándome por el brazo izquierdo.

—¿Pero qué le pasa á usted?—tuve que decirle todo lleno de espanto.

—Lo que nos debe de pasar á todos los que hemos nacido en esta misera y sufridísima España; lo que le debe de pasar á todo hombre juicioso y de decoro, que tenga la desgracia de llevar el nombre de español; lo que le debe de pasar á...

—Bien. ¿Qué es ello?

—¡Ah! ¿no lo sabe? ¡lo del infante!...

—¿Es que se ha muerto la criatura después de la ceremonia?

—¡Qué imbelicidad! ¿no comprende usted que si así fuera, en vez de sufrir yo este acceso de furor bailararía de contento?

—¡Jesús, María y Jo-é! ¿Pero qué daño le ha hecho á usted ese inocente sér que viene al mundo sin haberlo él pedido?

—Conque ¿qué daño? ¿que daño?... ¡...! ¡me admira y me enfurece cada vez más su bobería! ¿Le parece á usted que no es ningún daño el tener que desembolsar un millón ochocientas mil pesetas más, anualmente, porque á la señora princesa le ha venido bien dar á luz un *robusto niño*, que no tiene en sus venas ni una gota de sangre española? ¡Eso es! Un exótico, un extranjero que venga á ser el parásito del agonizante león ibero! Pero la culpa la tenemos nosotros, nosotros, los mismos españoles que somos todos unos ignorantes!...

Y mi portero se enfurecía por momentos.

En resumen, que perdí la cita y acabé por darme á los diablos. Pero luego, por la noche, cuando las tinieblas me envolvían y descansaba en la cama, la figura de mi portero surgió en mi mente y con ella su última diatriba —¡Quién sabe — si tendrá razón!

De cualquier modo ¡qué lástima que no fuera el mundo al revés!

Justo García Soriano.

Madrid 7 Diciembre 1901.

La presente carta recibida con retraso para ser publicada en el número anterior, tenemos el gusto de publicarla en el presente por el interés que despierta á nuestros lectores los trabajos de su autor.

EL NUEVO CANÓNIGO  
D. Mariano Olmos Alcaraz.

Es natural de Orihuela y tiene treinta y cinco años de edad.

Examinado y aprobado en el primer curso de Latin y Humanidades que había estudiado privadamente, se matriculó en el segundo de Latinitud, el académico de 1880-1881, aprobándolo con la calificación literaria de «Meritissimus».

Desde el año 1881 al 1892, cursó, probó y ganó el tercero de Latin, tres de Filosofía y seis de Sagrada Teología, habiendo merecido en los exámenes generales la nota de «Meritissimus».

Desde 1901 al 1904 cursó, probó y ganó el séptimo año de Teología y dos de Derecho canónico, mereciendo en todos ellos la nota de «Meritissimus».

En las oposiciones á Becas vacantes en 1882 tomó parte, mereciendo por sus notables ejercicios ser agraciado con una entera.

En el curso académico de 1889 al 90 fué nombrado por el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis inspector de Teología de nuestro Seminario Conciliar.

En 1891 tomó parte en las oposiciones á un Beneficio vacante en esta Santa Iglesia Catedral, siéndole aprobados sus ejercicios literarios.

En 22 de Marzo de 1890 recibió el orden del Presbiterado.

Desde 1890 al 1896 desempeñó las cátedras de Metafísica, Ética Historia de la Filosofía en este Seminario.

En 11 y 30 de Junio respectivamente del año 1891 recibió los grados de Bachiller y Licenciado en Sagrada Teología, con la nota de «Nemine discrepante» en ambos ejercicios.

En 12 de Enero de 1890 tomó parte en las oposiciones á la canongía vacante en esta Santa Iglesia Catedral por traslación de don José Ayuso, mereciendo que se le aprobaran sus notables ejercicios literarios y siendo por mayoría de

votos colocado el segundo en la terna que elevó á la Corona.

El 14 Mayo de 1896 opositó á la canongía vacante en la insigne Iglesia Colegial de Alicante por promoción de D. Agustín Cavero, cuya prebenda obtuvo y ha desempeñado hasta la fecha.

En el mes de Junio del 98 fué nombrado Profesor de Religión y Moral de la escuela normal de maestros.

El día 11 del actual obtuvo el real nombramiento de canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Orihuela se felicita de tener hijos que le honran con su aplicación y virtudes, y por nuestra parte damos la más completa enhorabuena tanto al sabio y distinguido sacerdote agraciado con la nueva dignidad, como á su apreciable familia, y esperamos que no sea distinta su conducta á la de virtuoso canónigo á quien ha venido á sustituir y que seguramente formará parte hoy de los bienaventurados que moran junto al trono del Señor.

DECEPCIÓN

Te he visto mil veces hermosa, hechicera, cruzar la pradera y el valle seguir.

Te he visto tus preces al cielo elevando, te he visto, llorando, te he visto, reír.

Al dulce murmullo del aura amorosa, te he visto afanosa los bosques surcar.

Y al plácido arrullo de mansa corriente, descanso inocente te he visto buscar.

Te he visto entre rosas, te he visto entre abrojos, y siempre mis ojos en tí yo grabé.

Te he visto entre hermosas te he visto entre bellas, y cual tú, entre ellas ninguna encontré.

Un ángel bien mio en tí había hallado; mas todo ha cambiado, cambió desde ayer.

Te he visto en el rio, te he visto bañarte, y dije al mirarte: ¡hermosa mujer!

M. Ruzafa.

GACETILLAS

El miércoles próximo pasado tuvimos el gusto de ver en esta ciudad, acompañado de D. José Guillen

y el director técnico de la fábrica «La Luz», al joven ingeniero electricista D. Gustavo Boetticher de la casa Jorje Ahlemayer y compañía, establecida en Bilbao y Madrid.

Dicho señor, vino comisionado por el dueño del molino de la Ciudad, D. Pio Wandosell, para adquirir ciertos datos que á éste le son precisos para el decidido propósito que tiene de establecer el alumbrado eléctrico en Orihuela.

Sabemos que al ingeniero aludido mereció un gran concepto el director de la fábrica señor Gandía, por el estado de conservación de los aparatos, cosa que no es de extrañar y que satisface á los señores accionistas, porque saben que dicho señor, mira como propia la instalación, razón por la que despierta tanto celo é interés.

En el correo de la tarde salió para Cartagena y Madrid el señor Boetticher, habiendo sido despedido en la estación por los señores Guillen y Gandía que le acompañaban. Teniendo la seguridad que pronto será su regreso para dar comienzo á las obras en el molino propiedad del señor Wandosell.

*De aguas potables.*— Mucho impulso han tomado los trabajos en el escaso tiempo que tenemos el gusto de tener entre nosotros al gerente de la sociedad general de Aguas Potables, D. Juan Bova.

A la inteligencia y actividad del joven gerente, se debe la compra de una finca situada en las inmediaciones del cuartel y parece que se está en negociaciones con alguna otra para disponer de varios pozos que, unidos, den un contingente sobrado para el abastecimiento local; los trabajos en la tendida de cañerías por las calles de la población también se están realizando y practicados en la de san Isidro, hoy se efectúan en la de san Juan como ya anunciamos; en la demarcación solicitada junto á la fonteta, tan luego sea concedido permiso, se dará principio á los trabajos de exploración.

El miércoles dieron principio los trabajos de exploración en el pozo de Pepe Blas, enclavado en una finca que el conocido industrial de este nombre poseía en la cuesta del Oriolé, espaldas al cuartel y que la compañía general de Aguas Potables ha adquirido hace pocos días.

Estos trabajos parecen encaminados al alumbramiento de aguas que en caso de ser potables, abas-

tecerán la población si no resalta caudal bastante en el de Roca

Esto demuestra evidentemente que la compañía referida no omite gastos ni sacrificio alguno para poder en breve plazo dar cumplimiento al contrato que tiene con el ayuntamiento y quiere, á ser posible, cumplir su cometido antes de que espere la prórroga de un año que le fué concedida.

En el mixto del domingo llegó á esta ciudad el inteligente ingeniero mecánico de la sociedad general de Aguas Potables D. Enrique Castellet.

Dicho señor viene comisionado por la compañía referida para hacer el montaje de la máquina de vapor y bombas de agotamiento que han de servir para comprobar la existencia del caudal de aguas, del pozo del Muladar propiedad de los señores Roca.

Como decíamos en nuestro número anterior, nos serviría de satisfacción el que las pruebas den el resultado que apetece la sociedad de Aguas, aunque tuviéramos que confesar nuestro error, en el que estaremos ya poco tiempo, (puesto que la maquinaria llegó el pasado domingo) y demostrarnos lo contrario de nuestra apreciación, que como saben nuestros lectores, es la que en dicho pozo no hay agua bastante para abastecer la población.

Esto dijimos y esto sostenemos noblemente hasta tanto, la realidad de los hechos nos demuestren lo contrario, porque tenemos por buena práctica el estudiar los asuntos antes de dar una afirmación tan categórica como la que nos hemos permitido dar en este asunto.

El 11 del actual, galantemente invitados por nuestro alcalde accidental, tuvimos el gusto de acompañar á la numerosa comisión del ilustre ayuntamiento, que con el fin de acordar á una solicitud de la sociedad general de Aguas Potables, sobre permisión de trabajos en los terrenos que esta corporación administra, propios del común de vecinos, hecha por la citada sociedad para alumbrar aguas reconocidamente potables que allí existen, subió á la montaña de san Francisco hasta llegar al lugar llamado de la Fonteta. A dicha comisión acompañaban el señor gerente de la sociedad peticionario D. Juan Bova, el representante de la misma señor Abela y el maestro de obras señor Sánchez.

Hecha la inspección oportuna,

comprendieron que en nada pueden perjudicar los trabajos en la demarcada zona, á la fuente de S. Francisco, como en sesiones anteriores se había sostenido por algún concejal desconocedor de los terrenos, y que afortunadamente formaba parte de la comisión.

También pudo ver la referida comisión, para en su día acordar en otro expediente, lo que de cierto hay sobre una parcela de terreno que este había concedido á un vecino y de la cual parece se alega propiedad por A. Cánovas, dueño de terrenos contiguos.

Con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción, tuvo lugar en el vecino pueblo de Benferri una solemne función religiosa en la iglesia parroquial de dicho pueblo. La misa fué de Mercadante siendo celebrante nuestro querido amigo, virtuoso y joven sacerdote hijo de aquella localidad, D. Mariano Garcia Garcia. Ocupó la sagrada cátedra del Espiritu Santo el ilustrado catedrático de este seminario conciliar D. José Diaz Garcia, también hijo de Benferri, el cual pronunció una elocuente oración sagrada, que hizo verter abundantes lágrimas al religioso y numeroso auditorio. El elogio que pudiéramos hacer de la referida oración sería pálido ante la realidad.

Enviamos desde estas columnas la más entusiasta enhorabuena á los citados sacerdotes, la que hacemos extensiva á nuestro querido amigo D. Gerónimo Mira Guillén ilustrado secretario de aquel ayuntamiento que á cuya expensa fueron costeados los referidos cultos.

Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores el fallecimiento de la virtuosa señora doña Francisca Garcia, esposa de nuestro muy querido amigo D. Federico Javaloy.

El sábado á las 12 se celebró la conducción del cadáver al cementerio, siendo numerosísima y escogida la concurrencia que acompañaba al cadáver.

Damos el más sentido pésame á nuestro amigo é hijos y nos asociamos á su dolor.

*Atraco.*—Noches pasadas y en la escalera de san Miguel, fué atracado por dos desconocidos, un joven de los que en calidad de famulos cursan la carrera eclesiástica en aquel seminario.

Los cacos, después de maltratarle, le despojaron de sesenta cénti-

mos que era cuanto aquel llevaba.

Necesario se hace, que nuestras autoridades extremen estos días su vigilancia, por ser la época en que siempre caen en nuestra población ciertos pájaros, á los que hay que recibirlos con toda la *cortesía* y todo el cuidado que se merecen.

Los vecinos de la calle de Mecca, no queriendo ser menos, han celebrado este año una gran fiesta en honor de nuestra señora de Monserrate.

Entre otras cosas, el sábado y domingo hubo dulzaina, música, tronadas, una gran función religiosa, juegos populares, fuegos artificiales y alguna que otra bronca de menor cuantía por cuestión de *vinicultura*.

Sin embargo, dichos honrados vecinos, han conseguido lucirse por lo que muy de veras les felicitamos.

*Carretera de Orihuela á Albatera.*—Tenemos la satisfacción de anunciar á nuestros lectores, que en los presupuestos de 1902 ha sido incluida la reparación de la citada carretera, cuya consignación es de 47.000 pesetas para los gastos y las obras podrán ejecutarse en los años 1902 á 94.

Esta solución es debida á nuestra primera autoridad local señor Román y los alcaldes de Redován Callosa, Cox, Granja y Albatera, que á nuestras instancias el primero telegrafió y los restantes escribieron á nuestros representantes en cortes, señores Ruiz Capdepon y Ruiz Valarino, y estos interesaron al ministro la inclusión en los presupuestos que han de empezar á regir en primero de año.

También sabemos que están invirtiendo en mejorar el tránsito por dicha carretera hasta tanto se empiece la reparación acordada que lo será seguramente en Enero, 5 mil pesetas que el ingeniero jefe en virtud del deplorable estado de ésta, ha dispuesto se inviertan.

Podemos felicitarlos de nuestra iniciativa en este asunto, y lo hacemos, pidiendo á nuestros diputados obren así con la carretera de Almoradí Orihuela que es de gran urgencia su construcción.

D. Francisco Román Grech, alcalde de esta ciudad de Orihuela.

Hago saber: Que en vista de no haberse podido celebrar el mercado de hoy por causa de las recientes lluvias, he dispuesto que durante los días 22, 23 y 24 del corriente ó sea domingo, lunes y martes se celebren mercados públicos en el sitio de costumbre.

Lo que he dispuesto hacer público por medio del presente para conocimiento de los interesados.

Orihuela 17 Diciembre 1901.—  
Francisco Román.

# SECCION DE ANUNCIOS

**VINO SUPERIOR DE MESA  
DEL PROPIO COSECHERO.**

Precio. — Ptas. 3'25 cántaro.  
» 0'25 micheta.  
» 0'45 dos idem.

Se vende en el establecimiento de D. José Balaguer, Hostales, 2, y los domingos en la portería de la casa.

**VINOS CLAROS DE MESA  
á 6 reales cántaro.**

Se vende en la hacienda de S. Jaquin, propiedad de D. Pedro Casiaro.

## A NUESTROS SUSCRIPTORES y al público en general.

Recomendamos muy eficazmente usen el guano, marca **LA NOBUERA**, muy conocido en esta huerta por sus excelentes resultados.

Para más detalles pueden dirigirse á D. Juan Saquero, representante de la Sociedad Española mútua de seguros «Austria y Hungría», Corredera, 29, Orihuela.

La legítima «Emulsión del Dr. Trigo», se halla de venta en la Botica de Santa Justa.

### A los Labradores y Cosecheros,

En casa de D. Maximino Grifol, plaza de la Soledad, núm. 6, se alquila la desgranadora para maiz experimentada ya muchos años en sus buenos resultados, por la abundancia en el desgrane y limpieza del grano, por 1 peseta 50 céntos diarios ó media barchilla de maiz.

### EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

He recibido de la casa Llorens, de Valencia, un MUESTRARIO MONSTRUO en papeles pintados para decorar habitaciones de las principales fábricas de Francia y Alemania, con eniendo dicho muestrario 519 dibujos, cual más bo-

nito y elegante, desde un real sesenta céntimos pieza, á dieciseis reales.

Notas.—La persona que tenga gusto y quiera pasar un rato distraida, puede mandar por dicho muestrario casa de Antonio Pérez ó sea el Rojo el practicante.

Los precios de cada pieza están al dorso.

La pieza mide 8 metros de larga por 50 centímetros de ancha.

Los pedidos que se hagan se reciben á las 50 horas de pedirlo, libre de porte.

Además de las 519 muestras que anuncio, tengo otro muestrario reservado, que si se hace un pedido de alguna consideración y dan 20 días de tiempo, se les sirve direc-

## INCREDIBLE VERDAD

Un anillo para caballero, oro ley con hermosísimo brillante, peset s, 50.  
Idem con brillante doble grueso, Ptas. 100.  
Un alfiler para caballero, oro ley con espléndido brillante, Ptas. 25.  
Anillos última novedad para señoras y señoritas, oro ley con hermosísimos brillantes, Ptas. 50.  
Idem con hermosísimos brillantes, (dobles gruesos, Ptas. 100.  
Un pas de pendientes per niñas (especialidad para verdadero regalo), oro ley con espléndidos brillantes, Ptas. 25.  
Oro garantizado de ley y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor por su eterna brillantez y esplendor que los verdaderos.  
Regalo 5000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska de los verdaderos.  
A todo comprador no conforme con el género se les devolverá inmediatamente el día.  
Reviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.  
Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envían catálogos, ni dibujos ni muestras.  
Envío franco de todos gastos en cajita, valor declarado y por correo.  
No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valor declarado.  
Único representante general: Sociedad Oro y Brillantes, Ans. Alaska, G. A. Buyas, —Corso Romana, 18.—Milán (Italia).

to de Francia, libre de porte.

### Interesante.

Oriolano, mucho ojo y esperad si no estais reñidos con vuestros intereses.

—¿Que por qué?

—Porque van á llegar los últimos aparatos con privilegio en España y extranjero para el gas acetileno de la casa Landeuer-Xifré, cuyo consumo cada cuatro horas y fuerza de DIEZ BUGIAS, es de CINCO CÉNTIMOS de peseta. Esta casa fabrica el carburo de calcio especial para sus aparatos, y tendrá en esta su depósito á la venta para surtir á sus clientes, cuyo depositario será D. Angel Bueno, farmacéutico.

Se hacen instalaciones á pagar

en diez meses.

Para más detalles, dirigirse al representante en esta provincia, D. Alvaro Torre, Sagasta, 10, Alicante.

### PAÑERIA DE

### ELEUTERIO GARCIA MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento se han recibido las últimas novedades en cheviots, jergas, chesters, australias, vicuñas y otros artículos propios para trajes de caballeros. Gran colección de mantas y capas confeccionadas.

Especialidad en ricos merinos y estambres franceses, para mantos y sotanas.

## El Labrador

### SEMENARIO INDEPENDIENTE

Sr. D.